

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang dilaksanakan tentang “Pelaksanaan Ekstrakurikuler Fahmil Qur’an Bidang Fikih Mawaris di Madrasah Aliyah Negeri 1 Banjarmasin” dapat disimpulkan bahwa:

1. Proses pelaksanaan ekstrakurikuler Fahmil Qur’an bidang Fikih Mawaris di Madrasah Aliyah Negeri 1 Banjarmasin terlaksana dengan baik. Dapat dilihat dari tahap perencanaan yang dilakukan Pembimbing Fahmil Qur’an yaitu membuat program pembelajaran ekstrakurikuler dan mempersiapkan alat dan bahan pembelajaran fikih mawaris. Tahap pelaksanaan yang terdiri dari kegiatan awal yang dilakukan pembimbing dengan 4 tahapan yaitu Salam, *basmalah* dan kalimat pembuka pertemuan, Memeriksa kehadiran peserta didik, Memberi motivasi dan Memberikan pertanyaan awal seputar materi. Kegiatan inti dengan 5 tahapan dipertemuan pertama yaitu Menyampaikan materi, Memberikan pertanyaan, Peserta didik mengamati tabel pembagian harta waris, Pembimbing memberikan motivasi, Melanjutkan materi. Adapun dipertemuan kedua terdapat 3 tahapan kegiatan inti yaitu Menjelaskan pembagian waris, Pemberian contoh soal fikih mawaris dan Pemberian latihan. Kegiatan akhir dengan 6 tahapan yaitu Memberikan kesempatan bertanya atau membuat kesimpulan, Memberikan motivasi, Berpesan mempelajari kembali materi, Memberitahukan materi pertemuan berikutnya, Merapikan buku dan

alat belajar, Berdo'a, kalimat penutup dan salam. Kemudian tahap evaluasi terdapat 3 tahapan yaitu Memberikan pertanyaan, Pengerjaan soal dan Menulis laju pembelajaran.

2. Peranan ekstrakurikuler Fahmil Qur'an pada mata pelajaran Fikih di Madrasah Aliyah Negeri 1 Banjarmasin adalah sebagai pemenuhan kebutuhan dari segi pengetahuan dan keterampilan, meningkatkan bakat dan minat, serta memperkuat materi.

## **B. Saran**

Saran penulis yang berhubungan dengan penelitian pelaksanaan ekstrakurikuler Fahmil Qur'an bidang Fikih di Madrasah Aliyah Negeri 1 Banjarmasin, antara lain:

1. Kepada pembimbing ekstrakurikuler dan guru mata pelajaran Fikih semoga dapat mengembangkan pengetahuan dan keterampilannya tentang pelaksanaan pembelajaran Fikih Mawaris.
2. Kepada peserta didik semoga dapat lebih aktif dan teliti dalam menghitung materi fikih mawaris.
3. Kepada seluruh masyarakat diharapkan dapat membantu pengembangan ilmu pengetahuan mengenai pelaksanaan ekstrakurikuler dalam pembelajaran Fikih Mawaris.